

LAS HUELGAS EN FRANCIA

La Dirección del Trabajo, dependiente del ministerio de Comercio de la vecina República, ha publicado una estadística sobre las huelgas ocurridas en Francia durante el año de 1903. Dicha estadística, redactada por M. Arthur Fontaine, está hecha con gran minuciosidad y contiene numerosos datos de interés.

Sólo diez departamentos se han librado de la plaga. Aquellos en que menos fuerza tenían los sindicatos obreros. Y en cambio, en uno sólo, han estallado 156 huelgas con 51.467 huelguistas y pérdida de 1.320.112 jornadas de trabajo. El total de huelgas se ha elevado a 567; el de huelguistas que en ellas han tomado parte a 123.151; el de jornadas perdidas a 2.441.944, cifras suficientemente elevadas para alarmar a cuantos de cuestiones sociales se preocupan.

Las jornadas de trabajo no han sido todas perdidas por huelguistas voluntarios. Muchas de ellas (193.621) han correspondido a 11.263 obreros no huelguistas, víctimas de la detención de los trabajos. Y, calculando en 3'50 francos el jornal diario medio del obrero francés, resulta que las huelgas de un año han infligido a la clase obrera la pérdida de la respetable suma de 8.546.704 francos.

¿Qué ventajas han conseguido los obreros en compensación de tan enormes pérdidas? Vamos a verlas.

M. Arthur Fontaine sólo ha podido hacer con exactitud el cálculo para 263 huelgas, en que tomaron parte 31.258 individuos.

El jornal medio, antes de las huelgas, era de 3'44 francos diarios; a consecuencia del paro se elevó a 3'68, es decir, 24 céntimos diarios.

Ahora bien; la interrupción del trabajo en las 263 huelgas citadas, ocasionó una pérdida de jornales importante 2.113.222 francos. Sólo para recobrar esta suma habrán necesitado los huelguistas trabajar desochoenta y un días y medio con la nueva tarifa. Esto, haciendo el cálculo con el total de huelgas, en donde van incluidas las que salieron bien para los obreros y las que fracasaron.

Si consideramos solamente estas últimas, obtendremos un resultado muy triste. De las 263 huelgas objeto del cálculo, salieron mal 113, en las que tomaban parte 8.908 huelguistas. Y estos 8.908 obreros perdieron de jornales 682.484 francos, ó sea por individuo 76'61 francos. Si este cálculo se hace extensivo al total de 20.889 huelguistas que han tomado parte en huelgas fracasadas, resulta que las pérdidas, sin compensación alguna para los obreros, han pasado durante el año último de millón y medio de francos.

Esto sólo en la parte que a los obreros atañe. Pero, ¿quién podrá calcular las pérdidas de los patronos? ¿Cómo evaluar los pedidos que han dejado de recibirse, la desviación de las corrientes comerciales, la comprometida seguridad del trabajo? ¿Cómo reducir a cifras la debilitación del poder nacional, causada por las incertidumbres y los gérmenes de discordia y desorden que son consecuencia inevitable de toda huelga?

Comentando estos datos, observa *Le Temps* que sin duda los propagandistas del odio social se apuntan como victoriosas todas estas pérdidas; pero cada una de estas victorias es una derrota del progreso y la civilización. Algo exagerado, sin embargo, nos parece este comentario, si bien es innegable que las huelgas constituyen, como toda guerra, una calamidad.

Digna de mención es otra observación de la citada estadística. Los obreros de 416 de las huelgas desarrolladas, estaban sindicados; y en 218 se notó la existencia de sindicatos de patronos. Es decir, que la agremiación, considerada por los autores de la ley de 1884 como medio pacificador no da los resultados apetecidos, y que al utilizarlo los obreros como arma de combate contra el capital, éste la utiliza a su vez y surge el choque entre dos fuerzas más poderosas.

Comparativamente, en 1903 ha habido 55 huelgas más que en 1902; pero el número de huelguistas y el de jornadas perdidas ha sido menor.

En 1902 hubo 512 huelgas, en que tomaron parte 212.704 individuos, per-

diéndose 4.472.477 jornadas de trabajo. En gran parte las diferencias se deben a las comarcas hulleras, que después de la crisis de 1902 han quedado perfectamente tranquilas. Por esto el contingente de obreros huelguistas y de jornadas perdidas ha sido mucho menor en 1903, en que las huelgas fueron en menor escala.

Numerosos detalles añade la estadística francesa de interés más secundario. Lo expuesto basta y sobra para apreciar la importancia de las huelgas en el país vecino, y, sobre todo, para calcular los inmensos perjuicios que a todos ocasionan, si bien es innegable que sin este medio de combate no hubiera logrado la clase obrera muchas de las mejoras con que hoy cuenta.

LOS PROFESORES PENSIONADOS

El *Diario Universal* de anoche trata una cuestión importante, que afecta a nuestro decoro ante el extranjero y a la reforma de nuestra enseñanza, de lo cual nos hemos ocupado repetidas veces. El hecho, tal como le relata nuestro colega, es el siguiente:

«Tenemos en el extranjero una representación de trabajadores españoles, y eso está bien dispuesto y arreglado. El Gobierno paga a cada trabajador—todo esto se conoce bien porque la disposición Gaset es muy reciente—150 francos mensuales. Además, el obrero trabaja y percibe un jornal. Puede vivir.

También tenemos en el extranjero profesores a quienes el Gobierno subvenciona para que amplían y perfeccionen sus conocimientos. Mas como todo lo que está en relación con la enseñanza es aquí una desdicha, esos profesores, a quienes no se les asigna mucho, tienen la irónica compensación de cobrar mal.

Esos maestros han ido a seguir los cursos académicos del punto en que residen. Tiene el curso ocho meses, es sabido. Los otros cuatro han de emplearse en la redacción de una Memoria sobre lo estudiado, que han de enviar al Gobierno español.

Ahora bien; ¿cuánto se da a cada pensionado? Tres mil pesetas; no francos, pesetas. La cantidad es absolutamente insuficiente. Cincuenta duros para vivir en el extranjero es poco.

A como naturalmente están los cambios, cada pensionado viene a cobrar aproximadamente 180 francos mensuales. La vida de estos hombres, que no pueden dedicarse a otra cosa, porque si lo hacen no estudian; que han de alternar con colegas mejor pagados que ellos; que han de vestir con decoro, es imposible. E los proponen que el Gobierno español les pague en francos, ó que, de continuar pagándoles en pesetas, no les obligue a residir en el extranjero más que los ocho meses del curso, y les permita regresar a España durante los otros cuatro meses. Para redactar su Memoria, lo mismo es permanecer aquí que allá.»

La demanda es justa, y el Gobierno debería atenderla. Si no, se dará el triste caso de que los obreros españoles en el extranjero estén mejor retribuidos que los profesores de enseñanza, y que la triste figura del profesor español, mal considerado y mal pagado, traspase la frontera como una cosa más entre tantas que nos desahucian.

Es verdaderamente vergonzoso el caso y creemos que es ineludible el deber de pagar en francos a esos pensionados para evitar que, no ellos, sino España, haga mal papel. Y creemos que no debe consentirse que redacten aquí sus Memorias, pues aparte de que en los centros docentes del extranjero los cursos suelen ser dos al año de a seis meses, el trabajo de preparación que hacen esos pensionados deben ejecutarlos íntegros allá, donde cuentan con los medios necesarios, y en donde les ha de ser más fácil cumplirlo.

Claro es que también convendría ejercer en esto la debida vigilancia para que las pensiones sean debidamente aprovechadas y no se utilicen como pretexto para un viaje de recreo.

Como contraste singular, en la misma América un Congreso de filántropos lanza la idea generosa de «un arreglo amistoso del conflicto de Oriente», por una mediación humanitaria de los países neutros. Los nobles altruistas, cegados por su respeto de la vida humana, no comprenden que el único medio pacífico de apagar el fuego de los combates, es dar una Corea y una Manchuria a los rusos y también una Corea y una Manchuria a los hijos del Levante, lo cual no está en manos de los mortales, cuyos progresos no han llegado aún a la multiplicación de los panes.

D. Jaime de Borbón, que está haciendo un viaje edificante en Extremo Oriente, decía en días pasados a un corresponsal de *Le Matin*: «Después de haber palpado las atrocidades de la guerra, me considero incapaz de hacerla; jamás apelaría yo a ese recurso de desastrosos para llegar al trono de España, ó al de hidrata, sería estando seguro del éxito.» Eso equivale a decir: condeno la guerra, porque es horrible y antihumana; pero la acepto si ella puede satisfacer mis ambiciones. Esta lógica singular es la misma lógica de los oradores del arbitraje internacional.

Un telegrama de Holanda nos informa que la corte de La Haya se ocupará de un asunto en que están interesados de una parte Francia, Inglaterra y Alemania, y de la otra parte el Japón, que ha sido ocasionado por el impuesto que esta última potencia ha establecido sobre los edificios situados en las concesiones extranjeras. En este litigio de poca importancia el Japón acepta la mediación de la corte de La Haya; en las cuestiones transcendentales de la guerra la considera una intervención hostil é inaseptable, según la califica la prensa de Tokio, inspirada en las altas esferas oficiales.

Y todavía hay quien crea que el tribunal de La Haya es una continencia de la paz.

EL ESPIRITU DE LA GUERRA

Hace ya siete meses que una lluvia de plomo consume millares de vidas en Extremo Oriente. El Zar Nicolás, ayer no más príncipe de la paz, en su carácter de jefe supremo del imperio organiza ejércitos y en su calidad de jefe de la Iglesia los bendice antes de mandarlos a morir por la Rusia al pie de los cañones japoneses. El Mikado moviliza centenares de miles de pequeños soldados, que han aprendido a amar la muerte desde niños, y cubre de cadáveres las fortalezas rusas. Los espectadores, los otros pueblos civilizados de la tierra, asisten a este duelo gigantesco, impenitentes ó entusiasmados, pero siempre indiferentes; quizá algunos, rivales ó oprimidos, miran con placer los estragos que se causan los dos combatientes, en la esperanza de que el exterminio de unos funde la prosperidad de otros.

Sin embargo, el Zar, el Mikado, los pueblos de Europa y los de América, Moran como Jeremías desde que comenzó a estallar el cañón en el golfo de Petchili, y lamentan esta guerra inhumana. El iniciador del tribunal de La Haya hace protestas de su amor a la paz y declara, por medio de su ministro de Relaciones exteriores, que la nación rusa ha sido sorprendida oprobadamente por el ataque de las navas japonesas. El soberano del imperio del Levante se queja de verse obligado a defenderse derramando la sangre de sus súbditos, y hablando por boca del vizconde Hayashi, su embajador en Inglaterra, dice a un corresponsal: «No olviden Vds. que nosotros somos los defensores y no los agresores, como se oye». Las naciones europeas se muestran

horrorizadas de los estragos que sus inventos de balística están causando en la campaña de Oriente, y mandan sus vivas y expresivas manifestaciones de condolencia a los beligerantes cada vez que las máquinas de su invención producen una catástrofe. Los diplomáticos, los escritores, los periodistas, confunden sus tristes lamentaciones por los horrores de la guerra y hablan de paz.

No obstante, el cañón sigue sembrando de cadáveres los campos desolados de Manchuria.

«Si el mundo entero quiere la paz, ¿por qué continúa la guerra infernal haciendo víctimas? ¿Dónde está el alma impulsora de esos monstruos de destrucción que vomitan la muerte sobre tantos seres que tienen derecho a la vida? ¿Dónde está el espíritu que mueve a los infelices que sirven de carneada?»

Nicolás II inició el tribunal de La Haya y sostuvo el principio de arbitraje; hoy desconfía de sí mismo y rechaza entusiásticamente el arbitraje, de lo cual hay que deducir que el soberano de Rusia y Nicolás II no son la misma personalidad; el primero, es el fláneto sensible que arrebató los hombres a la muerte; el segundo, el soberano indiferente que los entrega a ella. La obra del gobernante destruye lógicamente la obra del filántropo. El tribunal de La Haya, que comenzó a dar frutos a Inglaterra y los Estados Unidos, a Venezuela y sus acreedores, ha recibido un rudo golpe, quizá un golpe mortal; él está constituido para acordar en primera instancia una solución pacífica de los conflictos a las naciones contendientes; los contendientes le han visto la espalda y buscado la solución en el poder destructor de las armas. Si los Estados no consienten obstáculos que les estorben el libre ejercicio de sus derechos de homicidas, la corte de La Haya no tiene razón de existir.

El Mikado, por su parte, deja asociar su sed de sangre al pueblo japonés. Él sabe que sus súbditos son inconvertibles a los principios de paz y que por eso lo que más fácil y rápidamente se han asimilado de la civilización occidental son los progresos de la guerra; él sabe que esos hombrucitos diminutos son fieras que se recrean en la pelear; él sabe que el japonés no puede concebir un pueblo donde los hombres no se abran el vientre cuando son agraviados, para obligar a su enemigo a elegir entre un suicidio semejante ó la vindicta pública; él sabe que el japonés no concibe un teatro donde no se represente el asesinato y el suicidio, y oyes trágicos espectáculos no dejan ser viviente sobre el escenario; él sabe, en fin, que el Japón es, y será siempre, sanguinario.

Por eso manda al campo de la guerra masas enormes de hombres que los cañones del enemigo convierten en cadáveres, las ambulancias en cenizas y que los navíos transportan en cajas a Tokio, donde las autoridades reparten a la muchedumbre de huérfanos y viudas el fúnebre cargamento.

Ambos adversarios pretenden la razón del derecho; el Zar pelea por la Manchuria y la Corea, el Mikado combate por ellas, y ni la Corea ni la Manchuria son del Zar ni del Mikado.

Los Príncipes van a los campamentos en trenes blindados que les ofrecen el confort y el lujo de su rango, a llevar a los soldados hambrientos y extenuados las raciones en que sus soberanos los excitán a la matanza y los prometen el honor de la gloria si sobreviven ó el paraíso eterno si sucumben, en pago de la sangre humana que van a verter en el campo de batalla. Los generales se disputan los triunfos, se acusan mutuamente en las derrotas, se tienden lazos, urden intrigas para elevarse y perder a sus rivales, autorizan el robo, consienten el saqueo y violan los Ogdigos internacionales.

Los pueblos cultos de Europa se apremian a mandar a este teatro de horrores sus más inteligentes oficiales para que aprovechen las lecciones prácticas del arte de matar en esta escuela de exterminio. La prensa europea y americana hace penetrar sus corresponsales en los campamentos para que les transmitan, sin dejar escapar ningún detalle, los sucesos de Oriente, y ofrece al público, ávido de emociones, los cuadros aterradores de la guerra. Los explotadores organizan en los puertos americanos sobre el Pacífico expediciones de recreo al teatro de la guerra, como la Agencia Cook organiza viajes cibernáuticos por Suiza ó Italia, y en sus anuncios dicen: «Bello panorama de batallas navales, seguridad completa, precios económicos» (1), como si dijera viajes a precios reducidos, vista espléndida sobre el Monte Blanco.

Contraste singular, en la misma América un Congreso de filántropos lanza la idea generosa de «un arreglo amistoso del conflicto de Oriente», por una mediación humanitaria de los países neutros. Los nobles altruistas, cegados por su respeto de la vida humana, no comprenden que el único medio pacífico de apagar el fuego de los combates, es dar una Corea y una Manchuria a los rusos y también una Corea y una Manchuria a los hijos del Levante, lo cual no está en manos de los mortales, cuyos progresos no han llegado aún a la multiplicación de los panes.

D. Jaime de Borbón, que está haciendo un viaje edificante en Extremo Oriente, decía en días pasados a un corresponsal de *Le Matin*: «Después de haber palpado las atrocidades de la guerra, me considero incapaz de hacerla; jamás apelaría yo a ese recurso de desastrosos para llegar al trono de España, ó al de hidrata, sería estando seguro del éxito.» Eso equivale a decir: condeno la guerra, porque es horrible y antihumana; pero la acepto si ella puede satisfacer mis ambiciones. Esta lógica singular es la misma lógica de los oradores del arbitraje internacional.

Un telegrama de Holanda nos informa que la corte de La Haya se ocupará de un asunto en que están interesados de una parte Francia, Inglaterra y Alemania, y de la otra parte el Japón, que ha sido ocasionado por el impuesto que esta última potencia ha establecido sobre los edificios situados en las concesiones extranjeras. En este litigio de poca importancia el Japón acepta la mediación de la corte de La Haya; en las cuestiones transcendentales de la guerra la considera una intervención hostil é inaseptable, según la califica la prensa de Tokio, inspirada en las altas esferas oficiales.

Y todavía hay quien crea que el tribunal de La Haya es una continencia de la paz.

(1) Traducido literalmente de un aviso publicado en un periódico de San Francisco de California.

Otra información nos dice que los ejecutores de la voluntad del millonario Carnegie comenzarán a construir dentro de pocos días un soberbio palacio para el Tribunal de Arbitraje en los alrededores de La Haya. Si los pueblos siguen el ejemplo de Rusia y el Japón, la posteridad tendrá que grabar en la fachada del suntuoso edificio esta triste inscripción: *Teatro de la Comedia Internacional*. En cuanto a los hombres de hoy, al ver levantar el palacio de la Paz en los momentos en que el iniciador del arbitraje hace la guerra, no podrán menos de ver en este contraste una triste ironía del destino.

El arbitraje verdadero, el único arbitraje que podría resistir los embates de la ambición y del odio, sería el que reposara sobre este principio, lealmente defendido por todos los Estados de la tierra: «Cuando dos naciones en conflicto se nieguen a someter su litigio al Tribunal de Arbitraje y recurran a la guerra, los demás Estados intervendrán para hacerlos deponer las armas y recurrir a él.» Así, los ejércitos que consumen la mitad de los presupuestos (base trabajo del pueblo), podrían ser reducidos considerablemente, y los que subsistieran no serían instrumentos de homicidio y destrucción, sino policía de orden y seguridad en el mundo entero.

Eso sería fundar el verdadero respeto de la vida humana; lo que hasta hoy se ha hecho por él es vanidad é hipocresía. Sobran los diplomáticos, escritores, que hablan de medios pacificadores, rinden culto secreto al poder de las armas. ¡Falsos apóstoles de la Paz, que viven en el fango sangriento de la guerra!

Jorge Corredor Laterre.
París, Septiembre 21.

EL DESCANSO DOMINICAL y la «Gaceta»

Se ha dictado por el ministerio de la Gobernación una real orden resolviendo una consulta formulada por la empresa arrendataria de la *Gaceta*, relativa al descanso dominical de este diario oficial.

La parte dispositiva dice así:

«Primero. Que no se interrumpa, por virtud de la ley de Descanso dominical de 3 de Marzo de 1904, la publicación de la *Gaceta de Madrid*, para cuyo efecto quedará ultimado el número correspondiente a cada domingo a las doce de la noche del sábado anterior, con el original urgente recibido con tal carácter hasta el último momento, haciéndose constar esta circunstancia en la cabeza del periódico, que podrá ser repartido el mismo domingo, siempre que sea antes de las once de la mañana.

Segundo. Que durante el plazo de veinticuatro horas del descanso que la ley preceptúa, tenga siempre la Compañía Arrendataria de los servicios enajenados de la *Gaceta de Madrid* una guardia de operarios y sus talleres en disponibilidad de atender a cualquiera necesidad extraordinaria y perentoria de publicidad.

Tercero. Dichos operarios tendrán, conforme al artículo 3.º del reintegro de las horas que emplearon en el trabajo del domingo.

Quarto. Que para la formación del número correspondiente a los lunes de cada semana, para el que resultan cercenadas las horas del descanso dominical, se utilizará el original que, exento de la premura a que se refiere el último párrafo de la 7.ª condición del pliego al efecto, se tenga previamente compuesto durante la semana, y que por exceso de original ó dificultades de ajuste no hubiere podido publicarse en números anteriores, teniendo efecto en el número de anterior, que se trata en la sección que correspondía, para lo cual, en oportuna disponibilidad de ajuste, se tendrá como puesto diariamente cuanto original se reciba en tiempo hábil para dar lugar a la formación del número que a este día corresponde.

Quinto. Que a dicho efecto, y para solucionar toda contingencia de reparos que pudiera presentarse a la Compañía Arrendataria, quede especialmente la inspección del Gobierno de asegurarse del cumplimiento de estas prescripciones y tener visado el claro correspondiente a tres días de correo, con antelación a la terminación de cada una de las semanas laborales.»

Las maniobras militares

Guadalajara 23.—Al amanecer salieron los húsares de la Princesa hacia Valde- noches.

A las diez de la mañana pasaron por aquí con dirección a Tarazona, los húsares de Pavía, procedentes de Alcala.

A las once de la mañana ha descargado aquí una gran tormenta con lluvia torrencial.

Según el movimiento de concentración de la división Huertas sobre Guadalajara y la carretera que conduce a Barcelona.

Un grupo de baterías del regimiento ligero pernottan en Arxques; la primera brigada, mandada por el general Ampudia, en Guadalajara, y la segunda, mandada por el general Mangano, en Tarazona y Tortosa.

El general Haerta ha dado una orden general en la que se señalan las marchas, que se efectuarán en los días 24, 25 y 26 y se dan completas instrucciones para el abastecimiento de las tropas.

La Caja general de Depósitos

En la *Gaceta* de hoy se publica el real decreto del ministerio de Hacienda firmado por el Rey, reformando el servicio de la Caja general de Depósitos; dispone la reducción del interés que se abona por los depósitos necesarios en metálico, desde el 4 al 2 por 100, empezando a regir este interés para las nuevas imposiciones desde luego, y para los depósitos actualmente constituidos desde 1.º de Enero de 1905.

Excepcionalmente de la reducción los depósitos a favor de corporaciones provinciales y municipales por la tercera parte del 80 por 100 de propios, cuyos intereses están regulados por una ley y todos aquellos que se hallen en iguales condiciones.

Asimismo se dispone que desde 1.º de Octubre próximo la Caja central de Depósitos admita consignaciones voluntarias en efectivo, a los plazos de un mes, tres y seis meses, ó más, con interés anual a razón de 1, 1'60 y 2 por 100, respectivamente, a percibir por trimestres vencidos, excepción hecha

de las imposiciones a un mes, que se abonarán a su vencimiento.

Las consignaciones, sean transferibles é intransferibles, y las renovaciones, por comodidad del imponente, se verificarán por la vía de la lotería, entendiéndose que el interesado que no retire su capital, renueva la operación por otro plazo igual al vencido.

Los depósitos por consignaciones voluntarias no están sujetos a prescripción, son exigibles siempre por los medios reglamentarios; están asegurados por el Estado de todo accidente, incluso en caso de fuerza mayor, y los talones y los tienen la consideración de valores de Deuda flotante.

El regreso de la corte

Según se sabe, la corte saldrá de San Sebastián hoy, a las ocho de la noche, con dirección a La Granja.

El itinerario del tren real es el siguiente: Salida de San Sebastián, 3 noche.—El tren se detendrá en Tolosa a las 8'35, en Biarritz a las 8'54, en Zamara a las 9'24, en Ogegn a las 9'59, en Alcañiz a las 11'12, en Algorria a las 10'52, en Vitoria a las 11'8, en Miranda a las 11'52, en Calzada de Barba a las 12'40, en Santa Olalla a las 1'21, en Barrios de Colina a las 1'39, en Burgos a las 2'9, en Villaverde a las 2'49, en Quintana a las 3'15, en Torquemada a las 3'28, en Venta de Baños a las 3'52, en Valladolid a las 4'35, en Medina a las 5'34, en Omeida a las 6'3, en Oca a las 6'25, en Segovia a las 7'44 y en la Loma Navas de Riofrio a las 8'5.

El tren real se detendrá en Segovia cinco minutos para saludar a las autoridades de la provincia.

En La Loma montarán las reales personas en los coches que tendrán preparados y que les conducirán directamente al Real Sitio de Riofrio.

ALCALA DEL VALLE

Más declaraciones

Sevilla 23.—El juzgado especial ha continuado tomando declaraciones en la cárcel a los presos por los disturbios de Alcala del Valle.

Han comparecido los individuos que faltaban por declarar.

Parce ser que han declarado que no fueron ellos los maltratados, sino individuos de sus familias, a quienes la Guardia civil exigió que revelasen dónde se encontraban aquellos para prenderlos.

También han declarado hoy los guardias civiles Francisco Corano López y Antonio Ruiz Garrido que estuvieron en Alcala con motivo de los sucesos de referencia. Han negado que maltrataran a los detenidos.

El tratado comercial con Suiza

En la *Gaceta* de hoy se publica una real orden del ministerio de Hacienda, disponiendo que la dirección general comunique a las aduanas las correspondientes instrucciones para que desde el día 1.º de Septiembre de 1905 cesen de aplicarse las tarifas convenidas con Suiza, y que, en caso de no recibirse órdenes en contrario, se exijan desde dicha fecha a los productos de aquel país los derechos de la primera tarifa del Arancel.

La guerra

En Mukden

Se ha recibido un despacho del general Kuropatkin fechado hoy en Mukden, diciendo que la situación no ha cambiado y que las fuerzas japonesas aumentan considerablemente en las avanzadas.

En Port Arthur

Los periódicos de Londres publican noticias, según las cuales en los asaltos que el día 15 dieron los japoneses a Port Arthur tuvieron los rusos 400 muertos y 700 heridos, quedando además destruidos 45 cañones.

Un 5 por 100 de los heridos eran oficiales.

El crucero «Terek»

Dice *El Liberal*:

«Las Palmas 23 (25 tarde).—Acaba de zarpar de este puerto, señalando la dirección Norte, el transporte ruso *Terek*, que, como telegráficamente se excojo de su permanencia por averías en la máquina.

Se ha negado en absoluto la provisión de carbón y víveres.

Sin embargo, se dice que tomó furtivamente una pequeña cantidad de carbón.»

El impuesto de alcoholes

En pro y en contra

Los fabricantes de aguardientes, licores y alcoholes de vino y de orujo han redactado una exposición que entregarán mañana al presidente del Consejo, pidiendo que el pliego para el planteamiento de la nueva tributación especial del alcohol se prorrogue hasta 31 de Diciembre próximo, y que el reglamento sea aprobado en seguida é informado al Consejo de Estado, ante el cual exponerán las modificaciones que juzgan necesarias.

Los gremios alcoholeros de Madrid se reunieron ayer en la Cámara de Comercio, acordando elevar una instancia al ministro de Hacienda en súplica de que no conceda el aplazamiento en la aplicación de la ley y el reglamento de alcoholes, sino que se ponga en vigor en 1.º de Octubre como determina el art. 1.º del real decreto de 7 del actual, pues de lo contrario sería favorecer el negocio personal en perjuicio del comerciante de buena fe y de la Hacienda.

SAN SEBASTIAN

Concurso hípico

San Sebastián 23.—La concurrencia ha sido enorme esta tarde en el campo de Ondarreta.

Se ha corrido la carrera militar, yendo caballos y jinetes con todo el equipo. La carrera resultó muy vistosa por el número de dificultades. Había que saltar, entre otros obstáculos, una simulada guerrilla de infantería; había que echar una carta al buzón á todo galope, etc., etc.

Hubo dos accidentes: los tenientes Balmori y Palau cayeron; pero sin causarse daño grave. El resultado fué el siguiente: Primer premio: 1.000 pesetas, Bulletinrose, de Pujol.

Segundo: 500, Irlandés, de Royón. Tercero: 200, Humato, de Palou. Cuarto: 100, Filita, de Ibarrola. Quinto: 100, Heráldico, de Gregorio García.

Mañana se corre la carrera Consolación. La Reina y las Infantas en la feria. Esta tarde la Reina y las Infantas, acompañadas de sus damas, el marqués de Santa Cruz, el gobernador y el alcalde, han visitado la feria, deteniéndose en varias instalaciones.

En el cinematógrafo examinaron varias películas de costumbres de los países extranjeros. Un alemán ha hecho una silueta instantánea de las Reales personas en tarjetas postales. Excepto la Reina, todos subieron á la montaña rusa y al carrusel.

Multitud de curiosos han presenciado la visita. A bordo del «Don Alvaro de Bazán». El Rey ha visitado el cañonero Don Alvaro de Bazán, acompañado del marqués de Santa Cruz, ayudante del comandante de Marina, quien ha regalado una copia del retrato del personaje que da nombre al barco, hecho por Wan Dick.

En la visita, que ha sido muy minuciosa, se han hecho al Monarca los honores de ordenanza. El barco marchará mañana ó pasado á incorporarse á la escuadra que ha de practicar maniobras en el Cantábrico.

Concierto en el Casino. Esta noche se ha celebrado en el Gran Casino un concierto á beneficio de la orquesta y en el que ha tomado parte Sarasate. Este, como siempre, ha estado verdaderamente colosal, siendo ovacionadísimo.

La orquesta le ha regalado una medalla de oro para la cadena con la cruz de Isabel la Católica, en esmalte, la fecha y la dedicación. También han regalado á Arbós una placa de plata con motivo de composiciones tuyas. El salón del Casino estaba lleno de la más escogida concurrencia.

DE BARCELONA

El Ayuntamiento y el Sr. Salmerón. Barcelona 23.—La sesión del Ayuntamiento ha estado animadísima. Al final de ella un concejal republicano propuso que el Ayuntamiento reciba al Sr. Salmerón con maceros é insignias.

Los concejales monárquicos se han opuesto, protestando del carácter político que se quiere dar á una corporación puramente administrativa. Los republicanos han insistido, aprobándose al fin la recepción en la forma propuesta por los republicanos, pero haciendo constar los monárquicos su protesta.

Cocheros en libertad. A virtud de gestiones practicadas por el Sr. Monegal, en las primeras horas de la tarde el gobernador ha puesto en libertad á los cocheros detenidos por coacción.

Poco después comenzaron á llegar al Gobierno nuevos detenidos por la misma causa y procedentes de diferentes puntos de la población. Los cocheros huelguistas siguen haciendo prosélitos á palos y bofetadas.

DE PROVINCIAS

La Academia de Infantería. Albacete 23.—Se encuentra en esta capital la comisión técnica encargada de hacer los estudios preliminares para el traslado de la Academia de Infantería cuando en Toledo se establezca el Colegio general militar.

El Ayuntamiento de Albacete ofrece construir el edificio para la Academia con arreglo á los planos que se formen, y cede asimismo terreno para campos de tiro é instrucción. Los dependientes de comercio y el descanso dominical.

Coruña 23.—Los dependientes de comercio han publicado una hoja amenazando con apelar á medios violentos si se infringe la ley sobre descanso dominical. Descarrilamiento.

Llerena 23.—El tren de mercancías número 367, procedente de Sevilla, descarriló anoche entre Fuente Aro y Casas Reales en el kilómetro 115. El percance pareció consecuencia de haber quedado pegada una atarjea por la gran cantidad de tierras arastradas por una tormenta, parte de las cuales quedaron sobre la vía, interceptándola.

La máquina, el tender y tres vagones quedaron recostados sobre el lado izquierdo, no corriendo, por fortuna, desgracias personales ni daños de gran importancia, gracias á la serenidad del maquinista y el foguero que no abandonaron sus puestos. La sección de vía y obras trabaja desde anoche para restablecer la circulación, á pesar de la lluvia torrencial que atrasa y dificulta sobremanera los trabajos.

Tormenta. Palma 23.—Gobernador á ministro: El accidente accidental de Ibiza telegrafía que desmoronó anoche sobre toda la isla fuerte tormenta ocasionando grandes perjuicios en fincas rústicas.

El Sr. Canalejas en Salamanca.— Esperando al Rey. Salamanca 23.—A las once de la mañana llegó el Sr. Canalejas, acompañado de los Sres. Saint Aubin, Francisco Rodríguez, Fernández Ariza y Mr. Loony.

A las cinco han regresado los expedicionarios. El objeto del viaje no ha sido otro que visitar á Salamanca. Como los amigos del Sr. Canalejas ignoraban su llegada, no le esperaban en la estación.

A despedirle han acudido varios. Se hacen grandes preparativos para la llegada del Monarca. Habrá función regia, corridas de toros y otros festejos. Melquíades Alvarez en Trubia. Trubia 23.—Ha llegado D. Melquíades Alvarez, acompañado de varios amigos y correligionarios.

Al llegar al Centro Republicano, la orquesta La Lira tocó la Marsellesa, mientras se disparaban centenares de cohetes y bombas. A las siete y media se ha verificado la inauguración del nuevo curso de la Escuela popular de Trubia.

«Fuñaladas en una taberna». Sevilla 23.—En una taberna de la Puerta de la Carne, un sujeto llamado Antonio Arnero, ha dado dos puñaladas á Leóns Sáenz Castro, hijo del dueño del establecimiento, que se hallaba tranquilamente con verando con un amigo cuando fué agredido.

Trasladado al hospital, se le han registrado dos heridas, una de ellas grave, en el costado izquierdo. El agresor, navaja en mano, emprendió precipitada fuga, sembrando la alarma entre los transeúntes.

Desde hace cuatro días cae abundante lluvia, benéfica para los intereses del campo. Noticias de Zaragoza. Zaragoza 23.—El Ayuntamiento, á propuesta de un concejal republicano, ha acordado recibir á Salmerón el día 2 con maceros y banda.

Los concejales monárquicos han protestado del acuerdo. El alcalde no ha adoptado aún ningún acuerdo. Continúa el conflicto de los panaderos. Los obreros persisten en pedir doce horas de jornada y aumento de salario.

La huelga parece inevitable por la actitud de intransigencia en que se han colocado los patronos. El conflicto no preocupa al vecindario por considerarse asegurada la fabricación de pan suficiente.

Los elementos organizadores de la peregrinación magna al Pilar, que se proyecta para el próximo Diciembre, trabajan activamente en los preparativos. La junta regional ha puesto de venta sellos de dos y cinco céntimos, destinando el producto á los fondos de la peregrinación.

Se está reproduciendo una vista del Pilar, tirada en tintas de colores. El capitán general ha marchado á Teruel á preparar la recepción al Rey. Los liberales se niegan á aceptar la invitación de los republicanos para concurrir al mitin anticlerical.

Esplendeceres de un aristócrata

Hace tres meses dieron cuenta los periódicos ingleses de haber sido declarado en quiebra el joven marqués de Anglesey, muy conocido en los círculos aristocráticos de Londres por su fastuosidad y esplendeceres. Desde aquella fecha, sus acreedores no han cesado de realizar en pública subasta cuantos objetos muebles poseía el prójimo lord. Después de haber vendido sus alhajas, pinturas, etc., etc., las que usaba habitualmente, y que han arrojado un total de un millón de francos, habiéndose dado cien mil francos por un solo alfiler de corbata, compuesto de una perla de sin igual belleza, ha seguido la venta de su guardarrope, en el cual había 190 lotes, que comprendían desde la bata ó batín forrado de armiño hasta el smoking de rasó color de rosa; desde el coñac hasta los botines de cuero negro, y las innumerables corbata.

Estos días ha salido á subasta la magnífica colección de bastones del marqués, considerada como la mejor que existe. Consta de 200 ejemplares, viéndose entre ellos de gran mérito y multitud de puños guarnecidos de pedrería.

Algunos bastones se han vendido á 1.400, 1.200 y 1.000 francos, á pesar de que sólo estaban valuados en la cuarta parte de su coste. Muy pronto se venderán en el castillo de Anglesey todos los objetos de plata, que figuran allí en número muy crecido, habiendo sido divididos en 1.400 lotes.

El marqués tenía su costumbre de encerrar en ricos marcos de oro y plata, guarnecidos de pedrería, los telegramas de felicitación que recibía de S. M. ó de algún personaje ilustre, como el presidente de la República francesa. Hoy esos marcos, en la mayoría de los cuales figuran en brillantes las armas y coronas del lord, se verán separados de sus autógrafos, y en manos, quizás, de cualquier industrial.

El marqués recibió en 1896 de los Fuertes escoceses, en cuyo regimiento sirvió como capitán, una preciosa espada de honor, que tampoco ha logrado escapar del desastro.

Esta figurará, pues, en la venta, al lado de multitud de paraguas con puños riquísimos, de varias cajas y bomboneras regaladas por las artistas de Gaiety Theatre, en recuerdo del espléndido alojamiento que recibieron al ir á trabajar alguna vez en Anglesey Castle; de relojes numeradísimos de todas clases y fechas; de cintos, candelabros, sacos de viaje, estuches de toilette, servicios de té, de café, de licores, y cuanto puede idear el lujo y el capricho, sin excluir un collar para un perrito, de oro, con perlas, amatistas, turquesas y otras piedras preciosas.

Uno de los objetos de más valor es un servicio de té, de oro y guarnecido de brillantes, turquesas y granates.

LA GACETA

Publica la de hoy las disposiciones siguientes: Guerra. Real decreto autorizando el arriendo, por gestión directa, de las fincas que se expresan con destino á la reedificación de petros de la remonta de Granada.

Real orden disponiendo que la comisión liquidadora del batallón de cazadores de Alfonso XIII, número 24, quede afectada al tercer batallón de infantería de montaña, de guarnición en Barcelona.

Otras concediendo cruz de segunda clase del Mérito Militar, pensionada, al comandante de infantería D. Ricardo Bargaña por su Proyecto de reglamento de ejercicios y maniobras para la infantería, y al teniente coronel de Estado Mayor D. Carlos García Alonso por su obra Concepto y estudio de la Historia Militar.

Otra disponiendo que el general de división D. Manuel de la Ossa sea en el despacho de los asuntos del ministerio por haber regresado á esta corte el ministro de la Guerra.

Hacienda. Real decreto disponiendo que los depósitos necesarios que se constituyan en lo sucesivo en la Caja general de Depósitos, devenguen el interés anual de 2 por 100, y aprobando el adjunto reglamento provisional para el servicio de consignaciones voluntarias en efectivo en la Caja Central de Depósitos.

Real orden disponiendo que, en virtud de haber sido denunciado el Convenio de comercio entre España y Suiza, las Aduanas cesen de aplicar, desde 1.º de Septiembre de 1904, las tarifas convenidas, exigiendo desde dicha fecha á los productos de Suiza los derechos de la primera tarifa del Arancel.

Gobernación. Real orden disponiendo no se interrumpa, por virtud de la ley de descanso dominical de 3 de Marzo de 1904, la publicación de la Gaceta de Madrid, para cuyo efecto quedará ultimado el número correspondiente á cada domingo á las doce de la noche del

sábado anterior, haciéndose constar esta advertencia en la cabeza del periódico. Otra desestimando la instancia del alcalde de Yecla solicitando se anule ó suspenda el concurso para proveer la Contaduría de fondos del Ayuntamiento de dicha población.

Instrucción pública. Reales órdenes nombrando profesor auxiliar numerario de la sección artística (Pintura) de la Escuela Superior de Artes é Industria de Barcelona á D. Felipe Abarzuza, y trasladando á la cátedra de Lengua y Literatura Castellana del Instituto de Santander á D. José Rogelio Sánchez.

BANCO DE ESPAÑA

Concurso para el suministro de impresos y libros destinados á sus sucursales. Por acuerdo del Consejo de gobierno, se abre un Concurso para proveer á este establecimiento de los impresos, libros, papel especial y sobres con destino á sus Sucursales, y con sujeción á las condiciones que se determinan en las proposiciones que se facilitarán por el Negociado de Material, donde se hallarán de manifiesto los modelos correspondientes.

Los concurrentes deberán presentar sus proposiciones, para todos los grupos ó subgrupos, ó para algunos de ellos, en pliegos lacrados, hasta las cuatro de la tarde del día 31 de Octubre próximo, reservándose el Banco el derecho de adjudicar dicho servicio total ó parcialmente, á uno ó á varios de los que hubieren concurrido, así como de desestimar todas las proposiciones que considere inadmisibles.

Madrid 23 de Septiembre de 1904.—P. El Director Jefe de las Sucursales, Isidoro Azcona.

MAUSOLEO DEL SEÑOR SAGASTA

Table with 2 columns: Name and Pesetas. Suma anterior: 245.827. D. Ramón Castiello (Avila): 50. D. Luis Mazzantini: 50. Señor marqués de Tovar: 500. Ayuntamiento de Huesca: 500. D. Vicente Neira (Lugo): 100. D. Vicente Romero Girón: 50. D. Manuel Gómez Sigura (Oaxaca, la, Jaén): 200. La Diputación de Vizcaya: 500. Señor marqués de Bertram (Oá diz): 250. D. Francisco Fuentes Mercado: 2.

Recaudado en la provincia de Cádiz (2.ª lista)

Table with 2 columns: Name and Pesetas. D. Eduardo López Alzabara: 100. D. José de Arambura é Inda: 25. D. Enrique Díaz Rocafull: 25. D. Manuel Nuche y Dolera: 25. D. Policarpo Rapérez Herrera: 25. D. José Luis Rodríguez Guerra: 25. D. Francisco de A. Villaverde: 25. D. José Rubio Argüelles: 25. D. Francisco Alonso y Bayo: 25. D. Antonio Gaván y Rodríguez: 25. D. Tomás de Castro: 25. D. Ramón Pérez y Alosá del Omo: 25. D. José Respeto y Llorca: 25. D. Germán González Tángoo: 15. D. Juan Gómez y de Izquierdo: 15. D. Benigno Estévez Martínez: 10. D. Ramón Rivas Valadarez: 10. D. Augusto Pajares Sanz Pérez: 10. D. Jerónimo Oballos: 10. D. Eduardo Meléndez y de los Reyes: 10. D. José de Rivas y García: 10. D. Fernando Rodríguez de Silva: 10. D. José García Martel: 5. D. Ernesto Ramos Boix: 5. D. Eduardo Rapérez Herrera: 5. D. Fernando Ruiz y López: 5. D. Osáez Barbeito de Castro: 5. D. Agustín Sisonz Lobatón: 5. D. B. L. A.: 5. D. G. G.: 5. D. B. A.: 1. Total ingresado en la cuenta corriente del Banco de España: 248.570 00

Noticias teatrales

Elava. Mañana domingo por la tarde, á las cuatro, se dará una escogida función, poniéndose en escena las aplaudidas obras Los hijos del mar, Las cencinianas, y por primera vez en función de tarde, La buena moza.

El lunes hará su debut el tenor Eduardo Hernández con la zarzuela Bohemios. La fama de que viene precedido este tenor, procedente de la Opera, llevará seguramente mucha concurrencia al teatro á apreciar la hermosa partitura del maestro Vives.

Obras nuevas. Al publicarse el cartel con la lista de la compañía que ha de actuar en el teatro de la Princesa desde el 12 del próximo Octubre, por olvido involuntario ha dejado de incluirse entre las obras nuevas con que cuenta la dirección, el drama en cuatro actos, Las crueldades del deber, de D. Francisco Flores García. Así nos lo comunica la empresa de dicho teatro.

Fernando el Emplazado. Santander 24.—Anoche ha estrenado la compañía Guerrero Mendoza la nueva comedia de D. José Echegaray, Fernando el Emplazado, obra que despertaba gran interés, por ser inédita y estrenarse en Santander.

Fué escuchada con el respeto que merece su ilustre autor, y celebrada en algunos momentos; pero, en general, no entusiasma al público, que aplaudió, sin embargo, la excelente interpretación artística, y sobre todo la labor de María Guerrero y de Fernando Mendoza.

NOTICIAS

Centro Asturiano. Mañana domingo, á las nueve de la noche, se celebrará en los salones de esta populosa Sociedad el solemne acto de apertura de curso y distribución de premios.

Autorizarán con su presencia la festividad docente los señores ministros de Instrucción pública y de Agricultura, el exministro don Félix Suárez Lacián y otras personalidades conspicuas asturianas de nacimiento ó de afectación.

Del discurso inaugural está encargado el director de estudios, Sr. Baibín de Uquera, y de la Memoria reglamentaria el profesor de dibujo Sr. Esteban. Las clases darán comienzo el día 1.º de Octubre.

Por su gran novedad en coronas y adornos para cementerios, recomendamos la acreditada Casa de Rubio. Concepción Jerónima, 3, ent.º.—No confundir esta casa con ninguna otra.—Teléfono 59.

El atentado contra D. Carlos. Hoy se ha recibido en El Correo Español telegrama del Sr. Sacanell, secretario de don Carlos, en el cual dice que no ha habido semejante atentado.

Muelles del Cerro de la Plata. Desde el día 1.º de Octubre próximo quedarán habilitados los muelles del Cerro de la Plata, en la estación de Atocha, para la descarga y entrega de las expediciones de vinos, aguardientes y alcoholes en pipas y pellejos que á dicha estación se consignen; y en los mismos muelles donde se haga la entrega de la mercancía quedarán despachados los talones resguardos y atendido el público en todo lo que se refiera á esta operación.

Chispa eléctrica. Ayer tarde, con motivo de la tempestad que descargó sobre Madrid, cayó una chispa eléctrica en una casa en construcción de la calle de Serrano, ocasionando ligeros desperfectos en las obras.

En el momento de ocurrir la descarga eléctrica, pasaba por el sitio de la ocurrencia un tranvía lleno de viajeros, que sufrieron el consiguiente susto y experimentaron sus naturales efectos. La explosión no causó ninguna desgracia personal.

Mujer hambrienta. En la Casa de Socorro del distrito del

Explicación de un incidente

Paris 23 (recibido el 24).—El cónsul de España ha manifestado á un redactor del periódico La Patrie que no es cierto haya tenido un conflicto con el juez de paz, oponiéndose á que el Juzgado colocase los sellos en el domicilio del ciudadano español Sr. Jofra, fallecido.

El cónsul se ha limitado á poner sus sellos al lado de los del juez francés. Paris 23 (recibido el 24).—El periódico Le Temps ha preguntado al juez de paz, respecto al asunto Jofra.

El juez ha declarado que el cónsul de España ha quitado los sellos conforme al derecho que le daba la cláusula 20 del Convenio franco-español.—Fabra.

DEL GOBIERNO CIVIL

Un socorro. Una comisión de vecinos de la casa número 8 de la calle del General Ricardos, ha visitado esta mañana al gobernador civil, para exponerle la situación sufrida en que se encuentran, á consecuencia de haberse inundado sus viviendas, por efecto de la lluvia de ayer, teniendo que sacar en un cochón á una pobre mujer que había dado á luz pocos días antes.

El conde de San Luis les ha concedido un socorro de cien pesetas.

El tranvía de El Pardo. Con motivo de la interrupción ocurrida ayer por la tarde en la línea de este tranvía, en uno de cuyos trozos cayó un terraplén, impidiendo la circulación y obligando á los viajeros á que tuvieran que regresar andando á Madrid, el gobernador civil, ha en cargo al delegado de aquel distrito que abra una información para depurar los hechos.

El motin de San Martín de Valdeiglesias. En vista de lo ocurrido ayer en el pueblo de San Martín de Valdeiglesias, de cuyo hecho damos cuenta en otro lugar, el gobernador civil llamará al representante del ferrocarril de Madrid á Villa del Prado, para que haga desaparecer el gran número de trabas que para la facturación de mercancías presenta dicha empresa, obligando esta actitud á los que tienen que transportar alguna mercancía á que efectúen el transporte por la carretera.

El gremio de pasteleros. El alcalde interino, Sr. Chavarri, ha conferenciado esta mañana con el conde de San Luis, siendo el motivo de esta conferencia la solicitud presentada por el gremio de pasteleros para que se les permita vender los domingos sus mercancías.

Si el Instituto de Reformas Sociales dictamina favorablemente, esta noche dictará el alcalde, de acuerdo con el gobernador, las órdenes oportunas para que mañana mismo puedan los pasteleros abrir al público sus establecimientos.

La farmacia obrera. Esta tarde se ha abierto al despacho público la farmacia obrera, situada en la calle de Mesón de Paredes, número 8.

NOTAS JUDICIALES

El primer jurado. Algo más que la simple posesión de sus sesiones mereció el primer jurado del año judicial, celebrado en la sección 4.ª de la Audiencia. El juicio del crimen de Torrejón ha ofrecido enseñanzas muy dignas de tenerse en cuenta.

Por lo mismo que inspira la pasión la mayor parte de los juicios que se formulan acerca del tribunal popular, estamos obligados, los que le juzgamos imparcialmente, á señalar por igual sus aciertos y sus equivocaciones.

En la Memoria elevada este año al Gobierno por el fiscal del Supremo se hace constar, dando de lado, con muy buen criterio, á apasionadas informaciones, el progreso de la institución.

El juicio que acaba de celebrarse en la Sección 4.ª, así lo demuestra. Los jurados prestan poca atención á los debates judiciales, se ha repetido infinidad de veces, y aquellos 12 campesinos que forman el tribunal de hecho en esta causa, por desatención terminantemente aquélla, por desatención general, gratuita afirmación, curiosidad creciente, atención profunda, curiosidad constante, que traslucida su afán por descubrir la verdad; todo esto pudo verse claramente en los jurados de esta causa.

En los pasillos habíase mucho por tirios y troyanos de asuntos é informaciones que habían de manchar el veredicto con el borrón de la injusticia.

Los de un lado disputaban desde luego á los jueces populares, inclinados á los delos del lado contrario. Todos tamián y todo se emborronaban menos justicia.... Tampoco desmintieron los jueces de hecho tan infundadas sospechas. Por entre la apasionada argumentación de las partes supieron encontrar la verdad, y tomando de unas y otras lo que oyereron justo, pudieron dar un veredicto que ha merecido go-

Congreso fué auxiliada anoche una mujer que, llevando en sus brazos un niño de pecho, fué encontrada en forma en la vía pública. Los médicos le reconocieron, apreciando que lo que la infeliz sufría era hambre. Se le reanimó con algún alimento y después se la condujo á un Asilo.

Pueblo amotinado. El comandante de la Guardia civil del puesto de San Martín de Valdeiglesias comunicó al gobernador civil que al intentar salir de dicho pueblo, con dirección á la estación de Villa del Prado, dos carros cargados de uva, se opuso á ello, en actitud hostil y amenazadora, el pueblo en masa.

Ante el temor de un grave conflicto, la autoridad municipal, auxiliada por la Guardia civil, dispuso que los carros quedaran en el pueblo calmados con esta disposición los ánimos y volviendo á la tranquilidad habitual el vecindario de San Martín de Valdeiglesias.

De la revuelta que el suceso produjo no ocurrieron desgracias personales. Asaltos á un convento. En Porcuna (Jaén), unos cuantos jóvenes á quienes acompañaban sus orados, han intentado reiteradamente, en varias noches, asaltar el convento de Madres de la Doctrina Cristiana, que hay en aquel pueblo.

El Obispo ha pasado una queja en regla al gobernador, y éste ha dado al jefe de la Guardia civil y á las demás autoridades las órdenes oportunas para que eviten la repetición de semejantes sucesos.

EDICION DE LA NOCHE

nerales elogios, sin dar lugar á la menor censura. Y téngase en cuenta que juzgar con acierto en esta causa ofrecía enormes dificultades.

Las contradictorias versiones que del hecho dieron los procesados, únicos testigos presentes; la lucha que con la verdad sostuvieron la mayor parte, por no decir todos, los testigos, y, por último, la desorientación y el desaliento que en algunas ocasiones marcharon los que en el juicio intervinieron—y que, de no haber salvado con su maestría y habilidad el Sr. Muñoz Rivero y con su pericia el Sr. Loaysa, les hubieran conducido á un sensible desastre,—todo esto fueron obstáculos que tuvo que vencer la perspicacia de los jueces populares.

Justo es decir que á ello les ayudó poderosamente facilitando el camino para llegar á un veredicto justo, la acertada mediación que de sus conclusiones hizo el fiscal Sr. Mesa. Sin ella hubiesen quedado encañonados los jueces de hecho entre las exageraciones de la derecha y de la izquierda. Sirva el caso de ejemplo á los que deben tenerlo en cuenta para evitar lamentables errores, que luego se argan sin razón en la cuenta del Jurado.

Nota agradable de este juicio ha sido la brevedad de los discretos informes que en el se pronunciaron. Es otro ejemplo que todos también debemos imitar.

Fero no hay dicha completa. La batalla que en la sección 4.ª un jurado de campesinos ganó á los enemigos de la institución, les perdieron en las secciones 3.ª y 2.ª con su falta de asistencia los jurados que á ellas debieron concurrir.

Castro jurados se señalaron para el lunes último en la Audiencia. A la 1.ª y 4.ª sección acudieron puntuales gentes de Alcalá y Jetafe, para quienes el cumplimiento de esta obligación supone el alejamiento de su casa durante varios días.

A las secciones 2.ª y 3.ª no asistieron los jurados de Madrid, para quienes la asistencia á los juicios sólo supone la pérdida—si así pudiera llamarse—de unas cuantas horas.

Y pregunta yo, ¿no hay medio de evitar que suceda esto que constantemente se repite todos los cuatrimestres en la primera reunión del jurado? No es, en hora, al cabo de tantos años, de poner coto al abuso, desoído ó lo que sea?

Bachiller Corchuelo.

LA GUERRA

Ofensiva de los rusos

San Petersburgo 23.—(Recibido el 24).—El general Kuropatkin señala la ofensiva en Benipusz, cerca de Foulne, punto situado á media distancia entre Mukden y Fushun y á unos 20 kilómetros Este de Mukden.—Fabra.

Ataque general de Port Arthur.

Paris 24.—Un telegrama de San Petersburgo, publicado por Le Matin, dice que el Emperador recibió ayer telegramas en que se le participaba que los japoneses reanudaron el bombardeo y un formidable y encarnizado ataque general á Port Arthur. Según los mismos despachos, el general Stoessel resistía tenazmente.

Japanese rechazados

Londres 25.—Aseguran los periódicos que dos divisiones japonesas con artillería atacaron el día 21 el fianco izquierdo de los rusos, pero fueron rechazadas perdiendo 700 hombres. Los rusos tuvieron 86 muertos y 270 heridos.

LÍNEA INTERCEPTADA

Trenes detenidos. Castellón 24 (12:35 tarde).—Gobernador á ministro: Según me participa el interventor de ferrocarriles del Estado, la noche última, á consecuencia de lluvia torrencial, ha quedado la línea de Valencia á Zaragoza interrumpida en varios puntos entre los kilómetros 74 y 92, estando, por tanto, interceptada la circulación de trenes entre Castellón y Torrelblanca. El tren 721 quedó detenido en Castellón, y el 712, procedente de Barcelona, en Torrelblanca.

SUCESOS

Riña

En la Casa de Socorro del distrito de la Inclusa ha sido orado esta mañana Joaquín Rivas de una herida incisa en el séptimo espacio intercostal, que le produjo en riña el enterero Delgado, portero de la calle de Calatrava, número 10.

Atropello en la Puerta del Sol

Un coche de la Gran Peña ha atropellado esta tarde en la Puerta del Sol á Jesús Vidal, de veintisiete años, panadero, causando levarias contusiones con erosiones en distintas partes del cuerpo. En el propio coch fué conducido á la Casa de Socorro del distrito del Centro.

Accidente del trabajo

Trabajando en un andamio en una obra de la calle del General Arrando el albañil Antonio Pascual, tuvo la desgracia de caer, ocasionándose heridas graves, que le fueron apreciadas en la Casa de Socorro del distrito de Chamberí, donde se le practicó la primera cura.

SALMERON EN BARCELONA

Barcelona 24 (3 tarde).

En el exprés ha llegado D. Nicolás Salmerón.

En el andén esperaban los concejales y diputados republicanos y comisiones de los centros del partido.

Otra comisión, á cuyo frente iba el primer teniente alcalde y director de La Publicidad, esperó á los expedicionarios en Reus.

Mucho antes de las ocho de la mañana el apedador del Paseo de Gracia se hallaba atestado de gente, que era contenida por fuerzas de policía y de la benemerita.

Gran gentío se hallaba apostado en los alrededores, impidiendo el paso de todo vehículo.

Antes de que el tren detuviese su marcha, una estruendosa y prolongada salva de aplausos anunció la llegada del Sr. Salmerón, haciéndose más conmovedores al descender del vagón y penetrar en el Paseo de Gracia para tomar el coche que se le tenía preparado.

En este momento resonaron varios gritos de ¡Viva Salmerón! ¡Viva la República! ¡Viva la Unión republicana!, que eran contestados por la multitud entusiasmada.

Las aclamaciones á Salmerón se sucedieron hasta llegar al hotel Oolón, donde se hospedó.

Entonces el Sr. Salmerón, obligado por los incansables vitores, salió al balcón y dirigió palabras de gratitud al público por el recibimiento que le tributaba, é invitándole á la vez á asistir á los actos de propaganda que motivan su viaje.

Entre la multitud se destacaban numero sos gorros fríos.

Se había tomado un excesivo lujo de precauciones, que han resultado inútiles, pues el acto de esta mañana, que ha constituido una verdadera manifestación, se ha desarrollado sin incidentes.

Entre y más de las diez cuando la plaza de Cataluña había recobrado su aspecto normal.—Mencheta.

Más detalles

Barcelona 24 (10:50 m).—Acaban de llegar el Sr. Salmerón y los diputados republicanos que le acompañan.

El gentío que ocupaba el apedero y los alrededores del Paseo de Gracia, ha tributado á los viajeros una ovación entusiasta.

Entre el público abundaban las mujeres ostentando insignias republicanas.

Al pasar entre el público, el Sr. Salmerón y sus acompañantes saludaban al público poniéndose en pie en el coche.

Algunas niñas, vestidas de República, y ocupando carretelas, formaban en la comitiva.

Los socios de la Fraternidad Republicana cantaban la Marsellesa.

El Sr. Salmerón se dirigió al Hotel Oolón, donde se hospedó, y desde uno de los balcones habló á sus correligionarios, agradeciéndoles el recibimiento, mostrando confianza en el próximo triunfo del ideal republicano y alentándoles para continuar bravamente la lucha, esperándolo todo del patriotismo y el entusiasmo de los republicanos barceloneses.

El público, que se apiñaba en la plaza de Cataluña frente al hotel, aplaudió calorosamente al orador.

La festividad del día y la afluencia de forasteros han contribuido al éxito.—Fabra.

En la Fraternidad Republicana.—Aclaración que no aclara

Barcelona 24 (3:30 tarde).

El Sr. Lerroux, en su discurso pronunciado en la Fraternidad Republicana, aclaró algunos conceptos expuestos por Salmerón, confusamente para la generalidad de los oyentes, diciendo que pronostica al jefe de

la minoría que se cumplirá la aproximación principalmente en el horizonte como símbolo revelador de la muerte de las tinieblas y luciente sol de la regeneración de la patria, hoy envilecida.—Mencheta.

Recepción

Barcelona 24 (6 tarde).

Ahora se está celebrando en Fraternidad Republicana una recepción en honor del señor Salmerón.

El local se halla atestado de gente republicana, y á la recepción acude lo más granado de Barcelona dentro del partido.

Se cree que D. Nicolás pronunciará un discurso.—Mencheta.

HUELGA DE PANADEROS EN ZARAGOZA

Zaragoza 24.—Los panaderos, reunidos esta mañana en vista del desahucio con los patronos, han acordado declararse en huelga.

El gobernador y el alcalde facilitarán á los patronos obreros militares y bomberos para la elaboración del pan, á fin de que no falte dicho artículo en la población.

SAN SEBASTIAN

El santo de la Princesa.—La herolana de Torre Montalvo.—Banquete San Sebastián 24 (3:52 tarde).

El santo de la Princesa se celebró con un almuerzo íntimo en Miramar.

Después habrá recepción palatina.

El Rey ha regalado á la señorita Concepción Manso de Zúñiga, heroína de Torre Montalvo, las insignias de la plaza de Beneficencia, que se le concedió por su heroico comportamiento en aquella catástrofe.

A las nueve de la noche se celebrará en el Hotel Palais el banquete de 24 cubiertos ofrecido por los oficiales portugueses á la Sociedad hípica.—Mencheta.

Firma del Rey.—Noticias de sport: San Sebastián 24 (19:40 t)

El Rey ha firmado los decretos siguientes: Concediendo varias cruces del Mérito militar.

—Excepcionando de las formalidades de subasta para la construcción de una armadura para el patio de Levante del ministerio de la Guerra.

La Familia Real estuvo en el campo de Oadarreta viendo saltar un potrillo, montado por el barón de Colli.

Después saltó el teniente Ozones Carros, se montando el caballo Conspirator, haciendo salvar una altura de dos metros 25 centímetros.

El Rey vestía el uniforme de gala de las órdenes militares.—Mencheta.

Anarquista español detenido

Perpiñán 24.—Sobre indicaciones de la policía de Barcelona, el comisario español ha detenido en Thuir al anarquista español Mestrich.

El Gobierno español había pedido su extradición por estar complicado en los recientes atentados de dinamita de Barcelona.

Via libre

Badajoz 24 (9:50 m).—A las tres de ayer tarde quedó libre la vía interceptada con motivo del descarrilamiento ocurrido en el kilómetro 115 de la línea de Mérida á Sevilla, sin que ocurrieran desgracias personales.

El Sr. González Besada

Dice un colega que se ha trasladado desde Galicia á Biarritz el exministro de Hacienda Sr. González Besada, con objeto de conferenciar con el Sr. Villaverde acerca de las cuestiones que habrán de tratarse en la próxima reunión de las Cortes.

Parece que la noticia no es exacta, y que el Sr. Besada continúa en Pontevedra, de donde vendrá á Madrid.

Almuerzo político

Los Sres. Dato y Gasset han almorzado hoy juntos en el hotel de París, asistiendo también el marqués de Portago.

El ministro de la Gobernación ha dicho

que el primero de estos señores se ha encargado de realizar trabajos de aproximación entre los elementos de la mayoría.

Un ciclón

Palermo 24.—Un violento ciclón ha destruido varias casas en la isla de Ustica. Uno de sus habitantes ha perecido y 45 han resultado heridos.

Las tropas trabajan en el salvamento de las víctimas.

Secuestrado en libertad

Londres 24.—Según dice un despacho de Tánger recibido por The Times, el negociante inglés de cuyo secuestro se tenía noticia, ha sido puesto en libertad.

El santo de la Princesa

Con motivo de ser hoy el santo de la Princesa de Asturias, han lucido colgadas los edificios públicos y no ha habido oficinas en los centros oficiales, excepto en el ministerio de Hacienda.

Balance del día

El gobierno ha recibido telegramas oficiales de Barcelona dando cuenta de la llegada á aquella población del jefe del partido republicano, Sr. Salmerón, sin que haya ocurrido el menor incidente.

Por separado puede verse noticia detallada del recibimiento hecho al jefe de los republicanos.

Los rumores de crisis que ayer circularon, suponiendo que el ministro de Marina dejaría su cartera por no estar conforme con el proyecto de abanderamiento de buques, han sido, como era natural, uno de los temas tratados en la conferencia del Sr. Maura con los periodistas.

El presidente del Consejo afirmó terminantemente que tales rumores no tenían fundamento alguno.

Es más,—añadió,—puedo asegurar á ustedes que desde que estoy al frente del Gobierno, no he tenido ni la más pequeña dificultad de orden interior.

Los que han hablado de crisis, inventan por no saber qué decir. Mucho es que no decían también que la crisis era total.

—De usted dicen,—le interrumpió un periodista,—que se irá cuando quiera.

—¡Ojalá,—repuso sonriendo,—porque entonces ya me habría ido!

A pesar de lo que han dicho algunos periódicos, es completamente inexacto, según el Sr. Maura, que en el Consejo de ayer se tratara nada referente á la provisión de los cargos diplomáticos vacantes.

Tampoco resulta cierto que el Gobierno se trasladó á La Granja á celebrar Consejo.

Aparte del Sr. Domínguez Pascual, sólo irá á aquel Real Sitio el presidente del Consejo. El lunes verificará su viaje, regresando al día siguiente.

Esta mañana conferenció con el señor Maura el Sr. Dato. La entrevista, según el jefe del Gobierno, no tuvo carácter político, reduciéndose á un acto de cortesía. El Sr. Dato ha desistido de su

viaje á San Sebastián, y aguardará en Madrid el regreso de su familia.

Como algún periódico se haya extrañado de que la escuadra italiana no hubiese ido á San Sebastián, pues se dijo que en Septiembre iría á aquellas aguas, el Sr. Maura manifestó que nada oficialmente se había comunicado sobre ese asunto, y por lo tanto caen por su base cuantos juicios acerca de esa abstención puedan hacerse.

Parece que con motivo de la aplicación de la ley del descanso dominical, por coincidir el día de mañana en Barcelona con las fiestas de la Merced, ha surgido un desacuerdo entre el alcalde y el gobernador, diciéndose que el primero ha presentado la dimisión por no permitir el gobernador que se abran los comercios.

Está oficialmente confirmado el término de la huelga de panaderos de Bilbao, que duraba desde hace seis meses.

Jarabe de Heroína

del Dr. Madariaga

Según testimonio de muchos señores médicos de Madrid y de provincias que lo han experimentado y lo recetan, el Jarabe benzo-cinámico con Heroína del doctor Madariaga, en cuya preparación se utilizan los más recientes descubrimientos de la ciencia, es un buen calmante de la tos, á la vez que excelente curativo de las afecciones catarrales del aparato respiratorio, de las de carácter gripal inclusive, efectos terapéuticos que se derivan de su especificidad y poderosa base balsámica, reforzada con el nuevo é inofensivo calmante.

Consituye un valiosísimo auxiliar de los sanatorios para la curación de la tuberculosis.—Frasco: 3 pesetas.—Farmacia del autor, Plaza de la Independencia, 10, Madrid, y principales de España.

BOLSÍN

Interior, fin de mes, 77'80.—Id. fin próximo, 77'90.—Paris, á por 100 exterior, 88'65.—Renta francesa, 97'87.

CHARADA

Buena segunda tres cuatro la que me metió Gaspar antayer, que se empeñó nos fuéramos á casar.

La segunda cuatro cuarta eso sí, llevé repletos; pero no encontré ocasión de disparar la escopeta.

Y he dejado la dos prima yo que no sé madrugal!

¡Vaya un tío dos un una que está hecho el tal Gaspar!

El, que es de todo (Sevilla), en lugar de incomodarse, le dió por beber cañitas hasta llegar á embriagarse.

L. FERNÁNDEZ RODRÍGUEZ. (La solución el lunes)

La temperatura

El termómetro del Sr. Aramburo, calle del Príncipe, 12, marca lo siguiente: A las ocho de la mañana, 13° sobre 0. A las doce de la tarde, 15° sobre 0.

A las cuatro, 13° sobre 0. La máxima fué de 17° sobre 0. La mínima de 11° sobre 0. El barómetro marca 702.—Lluvia.

CULTOS

Santo de mañana.—Santos Lope y Fermín, Obispos; Herouano, soldado; el Santo Niño de la Guardia y Santa Aurelia.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de religiosas de Góngora, donde continúa la novena á Nuestra Señora de las Mercedes: á las diez habrá misa mayor, en la que predicará D. Ildefonso de Lope, y por la tarde será orador D. Pedro Esteban.

En la Catedral misa conventual á las nueve y media.

En la Capilla Real se celebrará misa mayor á las once.

En las parroquias misa mayor á las diez con explicación del Evangelio.

En San Luis de los Franceses Id., con sermón en francés.

En la Encarnación misa solemne á las nueve y media.

En San Millán sigue la novena á Nuestra Señora de las Mercedes, y predicará el señor González Pareja.

En D. Juan de Alarcón Id., el P. Angel Olerán.

En las religiosas de San Fernando (Castro Caminos) Id., el Sr. Carús.

En los Servitas continúa el septenario de Nuestra Señora de los Dolores, predicando D. Antonio Martínez.

En San Marcos Id., predicando á las siete de la tarde el señor cura párroco.

En las religiosas Concepcionistas Id., rezándose á las cinco y media.

Santo de pasado mañana.—Santos Cipriano y Crescencio, mártires, y Santa Justina, vírgen.

Funciones para mañana

PRICE.—(Compañía dramática).—A las 8 3/4.—Rocambolé.

A las 4.—Los dos pilletes.

APOLLO.—A las 7 1/2.—Los pizarros celos.

—A las 8 3/4.—El tirador de palomas.—A las 9 3/4.—El pobre Valbuena.—A las 11.—Los pizarros celos.

A las 3 1/2 en punto.—Dolores.—El házar.—El pobre Valbuena.

ESLAVA.—A las 9.—Cambios naturales.

—A las 10.—Las venecianas.—A las 11.—El rey del valor.

A las 4.—Los hijos del mar.—Las venecianas.—La buena moza.

MODERNO.—(Compañía Frado Chicoote).

—A las 7 3/4.—El capote de paseo.—A las 8 3/4.—La luna.—A las 9 3/4.—Congreso feminista.—A las 11.—Los chicos de la escuela.

A las 4 en punto.—Las travesturas de Juana (cuatro actos).—El capote de paseo.

CÓMICO.—A las 8 3/4.—Cuadros al fresco.—A las 10.—Enseñanza libre.—A las 11.—Cuadros al fresco.

A las 4.—Siempre p'atrás.—Enseñanza libre.—F or de Mayo.

JARDIN DEL RECREO SALAMANCA; —Patines, cinematógrafo y diversas atracciones.—Concierto por la banda de Llerena todas las noches.—Entrada, 50 céntimos.—Miercoles y sábado, moda.—Jueves por la tarde, tómbola.

PANORAMA IMPERIAL (Montera, 10). —Precioso viaje por Egipto.—Interiores del Vaticano.—Ruinas de Pompeya.

En breve grandes atracciones. Entrada, 40 céntimos.

RECREO ARGÜELLES (Ferráz, 29). —Funciones por tarde y noche.—Grandes atractivos, cinematógrafo, carrusel, columpios, gimnasio, etc., etc.—Concierto por la banda del batallón de Barbastro, núm. 4.

—Los martes, moda.—Los jueves, tómbola para los niños.

IMPRENTA DE EL CORREO

vida y la de tu ama, ¿quieres abrir?

—¡No!

El joven miró á su alrededor y vió una de esas piedras homéricas como las que Ajax Telamón hacía rodar sobre sus enemigos; cogió esta piedra entre sus brazos, la levantó sobre su cabeza, y corriendo hacia la casa la tiró contra la puerta que voló en el acto hecha astillas.

Al mismo tiempo una bala silbó á los oídos de Enrique, pero sin tocarle.

El conde se precipitó sobre Remigio, éste disparó su segunda pistola, pero sólo el cebo dió fogonazo.

—Ya ves que no tengo armas, insensato—exclamó Enrique,—no te defiendas, pues, contra un hombre que no ataca; mira solamente, mira.

Y conduciéndole hacia la ventana, que echó abajo de un puñetazo, prosiguió:

—¿Ves ahora, ves?

Y le mostraba con el dedo el inmenso plano que blanqueaba en el horizonte, y que amenazaba al marchar como el frente de un ejército gigantesco.

—El agua,—murmuró Remigio.

—¡Sí, el agua! ¡el agua!—exclamó Enrique,—ya lo ha invadido todo; mira á nuestros pies, el río se ha desbordado y va subiendo; dentro de cinco minutos nadie podrá salir de aquí.

—¿Señora!—gritó Remigio.—¿señora!

—No hay que dar gritos Remigio. Prepara los caballos y que sea muy pronto.

—La ama y la salvará,—dijo para sí Remigio corriendo hacia la cuadra.

Enrique, entre tanto, se encaminó á la escalera, y como al oír los gritos de Remigio había abierto la dama la puerta de su cuarto, la cogió en sus brazos como hubiera hecho con un niño; pero ella, creyendo que aquello era una trai-

ción ó violencia, luchaba con todas sus fuerzas para desasirse de los brazos de su libertador.

—Dile—gritó Enrique—que quiero salvarla.

Remigio oyó la voz del conde en el momento que volvía con los caballos.

—¡Sí, sí,—gritó,—sí, señora, va á libertaros! ¡Venid, venid!

CAPITULO LXX

La fuga

No queriendo Enrique desperdiciar un tiempo precioso en tranquilizar á la dama, la sacó fuera de la casa y pensó colocarla en su caballo; pero ella, con un movimiento de invencible repugnancia, se deslizó de los brazos de Enrique y fué recibida por Remigio, que la acomodó en el caballo preparado para ella.

—¿Qué es lo que hacéis, señora?—dijo Enrique.—¿Qué mal juzgáis á mi corazón! No se trata ahora del placer que sería para mí estrecharos en mis brazos y oprimiros contra mi pecho, aun cuando por tanta felicidad esté yo dispuesto á sacrificar mi vida: se trata de huir con la velocidad de un ave. ¿No las veís, señora? Mirad como huyen también las aves.

En efecto, aunque el crepúsculo no hacía más que aparecer, se divisaban bandadas numerosas de chorlitos y pichones, que atravesaban azorados el espacio con rápido vuelo, y en medio de aquella terrible escena y de la obscuridad que la acompañaba, tan apetecible á los murciélagos, aquel vuelo estrépitoso, favorecido por las ráfagas del viento, te-

rras, amenaza al país: la guerra va asolando los contornos, los franceses se han apoderado de Ambores ó están próximos á lograrlo, y sin duda los aldeanos, poseídos de terror, han huído á refugiarse á las grandes ciudades.

Esta explicación era espiciosa, y con todo no satisfacía al joven, antes bien le inspiraba otros pensamientos.

—¿Qué vienen á hacer aquí—se preguntaba—Remigio y su señora? ¿Qué imperiosa necesidad les obliga á un peligro tan terrible? ¡Oh! Lo sabré, porque ha llegado por fin el instante de que hable á esa dama, y de que tengan un término todas mis dudas. Nunca se me ha presentado ocasión más propicia.

Diciendo así se adelantó hacia la casa, pero se detuvo de repente, y cediendo á esa perplejidad tan común en los amantes, dijo:

—No, no, seré mártir hasta mi última hora. Por otra parte, ¿no es ella dueña de sus acciones? ¿Sabe por ventura los cuentos que ha forjado ese miserable Remigio? ¡Oh! El me las pagará; él únicamente, pues me sostenía que ella no amaba á criatura viviente. Pero... seamos justos. ¿Debia por ventura ese hombre vender por mí, á quien no conocía, los secretos de su ama? No, no, mi desgracia es cierta, y lo peor de todo es que consiste en mí sólo y que á nadie puedo culpar.

Lo último que me falta es la revelación entera de la verdad, es el ver llegar á esa mujer al campamento, arrojarse á los brazos de algún caballero y decirle: «Mira lo que he sufrido, y comprende cuánto te amo.» Pues bien, la seguiré hasta allí, veré lo que tiemblo ver, y moriré en seguida, escusando el trabajo de acabar conmigo el mosquete ó el cañón de los flamencos.—¡Ay! Bien lo sabéis, Dios mío—añadió con todo el

entusiasmo de la religión y del amor;—yo no buscaba esta cruel, esta horrible angustia, pues me dirigía tranquilo y resignado á una muerte gloriosa, quería sucumbir en el campo de batalla con un nombre en mis labios, el vuestro, Dios mío; con un nombre en mi corazón, el suyo.

No lo habéis querido así, y me destinaís á una muerte desesperada, llena de amargura y de tormentos: acepto, Señor, acepto; sea vuestro nombre bendito.

Y recordando después aquellos días eternos de esperanzas y aquellas noches de dolor que había pasado delante de la inexorable casa misteriosa, consideraba que descartando las dudas que le desgarraban el alma, su posición era menos desesperante que en París, pues al menos la veía, oía á veces el sonido de su voz y aspiraba mezclados con la brisa parte de esos aromas voluptuosos que emanan de una mujer querida.

Y después proseguía con la vista fija en la casita en que la dama se había refugiado:

—Mientras llega esa muerte que espero, en tanto que ella descansa de las fatigas del viaje, me abrigaré debajo de estos árboles. ¿Puedo quejarme por ventura cuando oigo su voz si habla, cuando diviso la sombra de su cuerpo al tral vé de la ventana? ¡Oh! No, no me quejo, soy todavía demasiado dichoso.

Y Enrique se echó al pie de los sauces, cuyas ramas cubrían la casita, escuchando con un sentimiento de melancolía, imposible de describir, el murmullo del agua que á su lado corría.

De pronto se estremeció, pues por el lado del Norte se oían descargas de artillería, que el viento llevaba hasta aquel sitio.

COMPANIA MADRILEÑA DE TELÉFONOS

Tarifa de precios al año

Por una estación particular.....	800
Por una estación para fines urbanos ocupadas por varios inquilinos, pudiendo hacer todos ellos uso del teléfono.....	400
Por una estación para casinos, círculos, etc.....	1.500
Por cada 100 metros ó fracción de ellos que pase del término municipal.....	3

Esta Compañía tiene establecidos leonarios públicos en las calles de Zarzano, núm. 15, piso 4.º izquierda; en la calle de la Fracasa, núm. 8, piso 3.º izquierda. Fesule de Alarcón y en el Continental Expres.

Las instalaciones con aparatos especiales de lujo, además de la cuota de abono correspondiente, pagará

Leonarios públicos

Aparato mural con micrófono granulado magneto para las llamadas y caja en forma de pupitre para la pila, montado todo en una placa de madera fina.....	30
Idem de sobromesa, llamado de celosía, tipo de Ador.....	20
Id., id., extra, de forma elegante, estilo de las que construye la casa Ericsson.....	40

ESCUELA LEGALMENTE CONSTITUIDA

MADRID - Montera 45 y 49, pral.

ESCUELA PRÁCTICA COMERCIO

Carrera oficial
Contabilidad
Cálculos
Caligrafía
Idiomas.

Se admiten alumnos internos y externos.

TURBINAS AMÉRICA

Para saltos de todas las alturas y fuerzas

Las mejores turbinas para RENDIMIENTOS VARIABLES.—Eje vertical u horizontal.—Construcción norteamericana.

Importantes: Garantizamos que el rendimiento de nuestras turbinas, de 80 á 85 por 103, es SUPERIOR al de cualquier otro sistema en uso.

Algunas de nuestras grandes turbinas han excedido del 85 por 100 con menos de la plena admisión de agua, y han dado un término medio de más del 90 por 100 de rendimiento entre la mitad y la plenitud de admisión. Ninguna otra turbina ha obtenido semejante resultado, y desafiarnos á que se nos pruebe lo contrario.

Estas TURBINAS se instalan con ó sin rejilla, y funcionan sin mercedías sin pérdida de rendimiento.—Las ruedas están fundidas de una sola pieza.—Sin engrases, sin entronqueamiento, sin desgaste.—Grandes ventajas sobre todos los sistemas en uso.—Gran regularidad en la marcha.—Se sirven los pedidos con gran rapidez.—Presupuestos y catálogo gratis.—Únicos concesionarios en toda Europa:

Sloan et C., 17, Rue du Louvre, París

Theophile Roederer Reims & Comp.

CRISTAL CHAMPAGNE

GLADIATEUR CABALLO

ÚNICA MEDALLA DE 1.º CLASE EN LA EXPOSICIÓN UNIVERSAL DE PARÍS DE 1889

MEDALLA DE ORO, EXPOSICIÓN DEL HAYRE Y MELBOURNE

Primeras recompensas en las Exposiciones de Burdeos, Filadelfia, Oporto, Santiago, etc.

Casa fundada en 1864

De venta en los principales Restaurants de Madrid y provincias

Agente general: León F. Aubey

25, Rue Bergère, París

PROFESOR

Lecciones de 1.º y 2.º enseñanza, en su casa y á domicilio.—Honorarios módicos.

Argonzola, 3, 4.º izquierda

COMPANIA BOVRIL

Proveedora de la marina y del ejército británico

¿Y QUÉ ES BOVRIL?

BOVRIL es la quinta esencia de carne de buey de primera calidad y no un simple extracto de carne.

BOVRIL tiene, con razón, la reputación universal de ser la forma más admirable de alimento concentrado conocido hasta la fecha.

BOVRIL por sus propiedades, á la vez estimulantes y reconstituyentes, es un alimento perfecto que conviene lo mismo á los niños que á los niños, ancianos, debilitados y enfermos.

Quince Medallas de Oro obtenidas en varias Exposiciones.

Domicilio social: Old Street, London, E. O.

VINO NOURRY

A LA VEZ
DEPURATIVO Y FORTIFICANTE

Per su sabor agradable y su eficacia en los casos de

Debilidad, anemia, linfatismo y enfermedades del pecho,

Sustituye con ventaja á las Emulsiones y al Aceite de Hígado de Bacalao

Oin y Gomar, París, y en todas las farmacias

PILDORAS Y JARABE DE BLANCARD

con Ioduro de hierro inalterable

CONTRA

la anemia, la pobreza de la sangre, opilación, la escrófula, etc.

Exijase el producto verdadero con la firma Blancard y las señas: 40, Rue Bonaparte, París

Precio: Pildoras, 4 fr. y 2 fr. 25.—Jarabe, 3 fr.

SIMIENTE DE LIND TABIN

Preparado especial para combatir

LOS ESTREÑIMIENTOS, CÓLICOS, BOCHORNOS Y LAS ENFERMEDADES DEL HÍGADO Y LA VEJIGA

La caja: 1'50 francos

Una cucharada por la mañana y otra por la noche en la cuarta parte de un vaso de agua ó de leche

TARIN farmacéutico de primera clase

9, Place des Petits-Pères, París

y en todas las farmacias del mundo entero

CALDERAS LEINHAAS

Con circulación forzada de agua

(Privilegio alemán, núm. 74.965)

La mejor caldera multitubular que existe

TIENEN LAS VENTAJAS SIGUIENTES

Producción rápida de vapor.—Máxima de seguridad en el servicio.—Aumento de la potencia.—Producción normal, 22 hasta 23 kilogramos de vapor técnicamente seco por m² de superficie de calefacción y hora, con el mejor rendimiento posible del combustible.—Producción máxima de vapor hasta 30 kilogramos y más.—Deposición de las incrustaciones en forma disuelta, en sitios no perjudiciales.—Potencia máxima en el más reducido espacio.—La mejor caldera para la exportación.

Calefactores Leinhaas

para temperaturas hasta 350 grados, con disposición para la mezcla íntima del vapor; pueden exponerse ó no á los conductos de aire caliente.—Se construyen estas calderas para una presión hasta de 21 atmosféricas.

Las otras especialidades de estos talleres son: Instalaciones completas de Destilerías, Fábricas y refinerías de alcohol, Fábricas de levadura prensada, Fábricas de cognac, Ladrillares de vapor, Fábricas de curtidos, Fábricas de ácido acético, Instalaciones para la carbonización de la madera, Fábricas de glicerina, Destilaciones de resina, etc.

E. LEINHAAS, Freiberg (Sajonia) —Pídanse informes

CONVIENE PREVENIRSE

Hay algunas líneas y así aconsejados industriales que al ver las creaciones obtenidas desde hace treinta años en casos verdaderamente desesperados con el ALQUITRAN GUYOT, intentan aprovecharse de la confusión á que se presta cierta semejanza de nombres, y buscan el modo de vender sus productos en lugar del producto verdadero, perjudicando, como es consiguiente, siempre que lo consiguen, no sólo los intereses del público, sino lo que es más grave, la salud de los enfermos.

Hay, en efecto, alquitranes de especies diversas, pero todo el mundo sabe que el ALQUITRAN MEJOR es el que los alistas de Noruega producen y que, no obstante su elevado precio, es el único que Mr. Guyot emplea para la fabricación de sus productos.

DINERO á sueldos ó hipotecas. Estrella, 15, 1.º Seod. 7 4 9.

Linimento Genseau

Para los caballos

Solo este precioso tónico reemplace al castoreo, y cura radicalmente y en pocos días las cojeras, inflamaciones, esguinces, alcarones, molatos, esparavanes, alifias, sobrehuecos, flogedades, etc.—Resolutive y resolutive inmejorable en las enfermedades internas.—Precio, 6 fr. Depósito general: Farm. Genseau, 278 de St-Henri, París.

Licor de la Abadía DE TÉLEME

Fabricado con aguardiente de Cognac, es el mejor y más higiénico de los licores de mesa.

Pídanse en los cafés y tiendas de vinos y licores.

Remedio de Absintra EXIVARD

En polvos, cigarrillos, hoja para fumar.—Soberano contra asma, catarro, opresión y todas las afecciones espasmódicas de las vías respiratorias.—80 años de buen éxito.—Medallas de oro y plata.—París, 102, rue Richelieu.

FÁBRICA DE VERMOUTH de los señores Martini y Rossi

Corsó Vittorio Emanuele II.—Torino

Es el mejor vermouth.—Deshecha las imitaciones. Exigir la firma MARTINI E ROSSI.

De venta en todos los establecimientos de importancia.

¿FUMA USTED?

Pues compre el papel HIDALGUÍA ó el

LE CHIC Parisien

Es una clase superior: en CENIZA BLANCA el primero y VITELA FINISIMA el segundo.

Pídanlo en los estancos, kioscos y fosejeros de cafés.

SOLITARIA

CABEZA DE LA LOMBRIZ expelida en DOS horas por los

Globulos Secretan

Farmacéutico laureado y premiado con medalla. ÚNICO remedio INOFENSIVO é INFALIBLE adoptado en los hospitales de París.—De venta en las principales farmacias y droguerías.

El Agua de Florid a de Murray & Lanman «El Perfume Eterno», invariable en su calidad, permanente en su fragancia, ha adquirido inmensa popularidad lo cual es la más elocuente prueba de su mérito.—No tiene rival para el pañuelo, socador y baño.

Jarabe de Giber y Jarabe de Giber

Curan los vicios de la sangre

Productos verdaderos, fáciles de tomar, para el estómago y los intestinos. Exijanse las firmas de los autores: Augendin Maisons-Laffite, París.

VINOS DE CHAMPAGNE



MONTEBELLO

Antiguo viñedo de los Duques de Orleans

(Alfred de Montebello, et C^{ie}, au Chateau de Mareuil-sur-Ay Marne)

Agente general, **EUGENIO CASTELO T**

CALLE DE LA MAGDALENA, 6 Y 10.—MADRID

Viñas franco-americanas

Cincuenta y dos variedades de viñas franco-americanas á vender en grandes cantidades sobre los mejores ingertos de aquellos reconocidos. Los más resistentes á las tierras fuertes, á precios muy reducidos.

Otros cien mil pies de viñas de primera clase por el mes de Noviembre próximo, á diez francos el ciento sobre Riparia y once francos sobre Rupastria.

También vende LA SIN IGUAL, máquina para ingerter, no desmenuzable y de fácil manejo, haciendo tres especies de ingertos: rija, escarivana é inglesa.

Precio del tamaño chico, 40 francos.—Id. del grande, 60 id.

Dirigir los pedidos al Sr. Laporte, quai Deschamps, 45, Burdeos (Francia).

VINAGRE Superior de Teocader y verdadera

Agua de Botot

Sólo dentífico aprobado por la Academia de Medicina de París.

17, Rue de la Paix, París

... La mejor preparación para conservar, restaurar y embellecer el cabello es...

El Vigor del Cabello del Dr. Ayer.

Conserva la cabeza libre de caspa, sana los humores molestos é impide la caída del cabello. Cuando el cabello se pone seco, claro, marchito ó gris, le devuelve el color original y su consistencia, estimulando un nuevo y vigoroso crecimiento. Doquiera se emplee el Vigor del Cabello del Dr. Ayer, suplantará todas las demás preparaciones y pasa á ser el favorito de las señoras y caballeros.

El Vigor del Cabello del Dr. AYER.

Medallas de Oro en las Principales Exposiciones Universales.

IMPORTANTE

Búscase en cada ciudad de España, hombres, mujeres y un representante para darle trabajo en casa, artículo novedad, fácil, lucrativo, invento admirable y nunca visto. Háviase gratis franco domicilio muestrario de gratis y explicaciones en español.—Escribir con sello de 25 centimas á la Sociedad Italiana, Corso Umberto, 402, Roma (Italia).

EL RELOJ DE ALTA PRECISION Y ELEGANCIA Longines

es el mejor y más barato en su clase

Se vende en todas las buenas relojerías.

INIMENTO GENSEAU, 60 años de éxito.—No más fuego.—No más palabras. Solo TOPICO reemplazando el fuego sin dolor ni caída del pelo, cura rápida y segura de las cojeras, esparavanes, sobrehuecos, torceduras, etc. Resolutive y resolutive inmejorable en las glándulas y males de garganta.—De venta en las principales farmacias y droguerías.

Los exportadores DE FRUTOS.—The fruit distributing Company Ltd. (Sociedad para la distribución de frutos).—Importante casa establecida para la venta de frutas en comisión. 4, James Street, Covent Garden.—Sucursales: 23, Crispin St., London.—21, Victoria St., Liverpool.—20, Reso Place, S., Liverpool.—104, Fiv St. Manchester.—72, Market, Wigan.

WILSON, SON & COOT. L.

Comerciantes y propietarios de depósitos de carbón.—Oficina central en Londres.—Sucursales en Cardiff, Barry, Mánchester, Liverpool, San Vicente, Cabo Verde, Pernambuco, Bahía, Rio Janeiro, Santos, San Pablo, Montevideo, Buenos Aires, Rosario y Bahía Blanca.

Venta de carbón de las mejores minas de Cardiff, en piedra pañada y sin escoger y de carbón de cok de buena calidad.

—¡Ah!—exclamó.—Llegaré muy tarde, pues están atacando á Amberes.

Su primer movimiento fué levantarse, montar á caballo y correr, guiado por el ruido de los disparos, hacia el lugar de la contienda; mas para eso le era preciso abandonar á la dama desconocida y morir acosado por mil dudas.

A no haberla encontrado en su camino, Enrique hubiera seguido su suerte sin dirigir una mirada á lo pasado, sin lanzar un suspiro ni pensar en el porvenir; pero luego que la hubo encontrado, penetró la duda en su ánimo, y con la duda la irresolución.

Permaneció, pues, acostado donde estaba por espacio de dos horas, escuchando las detonaciones sucesivas que llegaban á sus oídos, preguntándose lo que significaba la irregularidad de aquellos disparos que de vez en cuando se cruzaban con los que parecían provenir de un ataque serio.

Estaba muy lejos de sospechar que dichos disparos eran producidos por los buques de la escuadra de su hermano, que volaban hechos astillas.

En fin, á eso de las dos fué amainando el estrépito, y á las dos y media cesó del todo.

El ruido de la artillería no había llegado, al parecer, hasta el interior de la casa, pues ninguna prueba le habían dado de haberlo oído los dos viajeros que en ella se hospedaban provisionalmente.

—A estas horas—decía Enrique,—Amberes ha sucumbido y mi hermano ha quedado vencedor; pero después de Amberes vendrá Gante, después de Gante, Brujas, y de todos modos no me faltará una ocasión para morir con gloria.

Sin embargo, quiero saber antes de

morir lo que va á buscar esta mujer al campamento francés.

Y como á consecuencia de todas estas conmociones la naturaleza había quedado ya tranquila, Joyeuse, embozado en su capa, permanecía también inmóvil y entregado á aquella especie de letargo que el hombre no puede sacudir en las altas horas de la noche, cuando su caballo, que pacía á corta distancia, enderezó las orejas y comenzó á relinchar melancólicamente.

Enrique abrió los ojos y vió que el noble animal volvía la cabeza en distinta dirección que el cuerpo, aspirando la brisa que, habiendo cambiado con la proximidad del día, venía del Sudoeste.

—¿Qué pasa, pobre caballo mío?—dijo el joven levantándose y acariciando con su mano el cuello del animal.—¿Has visto pasar alguna fiera que te ha asustado, ó echas de menos el abrigo de una buena cuadra?

El caballo, como si hubiera entendido la interpelación y quisiese contestar á ella, corrió precipitadamente en dirección de Lier y se puso á escuchar con los ojos fijos y las naricas abiertas.

—¡Ah!—murmuró Enrique.—Esto es más serio, según parece; alguna caterva de lobos que sigue al ejército para tragarse los cadáveres.

El caballo relincho, bajó la cabeza, y en seguida, rápido como el relámpago, echó á correr hacia el lado del Oeste; pero al huir pasó al alcance de la mano de su dueño, que lo cogió por la brida y lo detuvo.

Entonces Enrique, asiendo de la crin, se puso de un brinco sobre la silla, y una vez montado, como era buen jinete, pudo dominar y contener al brioso animal.

Sin embargo, al cabo de un instante comenzó á oír Enrique el mismo ruido

de experimentar el caballo, y se admiró de haber oído el caballo, y se admiró de haber sentido el ruido.

Un largo murmullo, semejante al del viento, seco y grave á la vez, se elevaba en diferentes puntos de un semicírculo que parecía extenderse del Sur al Norte, y bocanadas de una brisa fresca y como cargada de partículas de agua, aclaraban por intervalos aquel murmullo, que remedaba entonces el ruido de las olas que se estrellan sobre las playas llenas de gaifarros.

—¿Qué es esto?—preguntó Enrique.—¿Será el viento? No, porque el viento es el que me conduce ese ruido, y los dos sonidos me parecen distintos.

¿Será un ejército en marcha? Tampoco—añadió inclinando su oído hacia la tierra,—porque entonces oiría la cadencia de los pasos, el crujido de las armaduras y el eco de las voces.

¿Será un incendio? Tampoco, porque no se percibe luz en el horizonte, y hasta el mismo cielo parece oscurecerse.

El ruido entretanto se iba aumentando y se asemejaba al que producirían millares de cañones arrastrados á lo lejos sobre un pavimento sonoro.

Por un momento creyó Enrique haber hallado la causa de este ruido, atribuyéndolo á lo que hemos dicho; pero casi al mismo tiempo replicó:

—Imposible, no hay calzadas empedradas por este lado ni mil cañones en el ejército.

El ruido seguía aproximándose cada vez más, y entonces Enrique puso su caballo á galope y ganó una eminencia.

—¿Qué veo?—exclamó llegando á la cumbre.

Lo que Enrique veía lo había visto antes su caballo, pues no había podido avanzar en aquella dirección sino desgarrándole los ijares con sus espuelas, y

cuando llegó á la cumbre de la colina se encabrió para derribar el jinete.

Lo que caballo y caballero veían en el horizonte, era una faja pálida, inmensa, infinita, parecida á un nivel, que avanzaba sobre el llano formando un círculo inmenso y marchando hacia el mar.

El joven miraba todavía indeciso este extraño fenómeno, cuando al volver la vista al sitio que acababa de dejar, observó que el prado se llenaba de agua, que el riachuelo se desbordaba y comenzaba á inundar con sus aguas levantadas sin causa visible los cañaverales que un cuarto de hora antes descolaban sobre sus dos orillas.

El agua seguía avanzando lentamente hacia el lado de la casa.

—¡Qué loco soy!—exclamó Enrique.—No lo había adivinado. ¡Es el agua! ¡el agua! Los flamencos han roto sus diques.

Inmediatamente echó á correr hacia la casa y llamó con furia á la puerta, gritando:

—¡Abrid, abrid.

Nadie contestó.

—¡Abrid, Remigio—gritó el joven furioso á fuerza de terror;—abrid, soy Enrique Du Bouchage.

—¡Oh! No necesitáis nombres, señor conde—respondió Remigio desde el interior de la casa,—hace mucho tiempo que os he conocido; pero os prevengo que, si derribáis esa puerta, encontraréis detrás de ella una pistola en cada mano.

—¡Desgraciado!—exclamó Enrique con acento desesperado.—Ignoras el peligro; es el agua, el agua....

—No me vengaís con cuentos ni con pretextos, señor conde. Os digo que no entraréis sino pasando sobre mi cadáver.

—En ese caso pasaré sobre él—exclamó Enrique,—pero entraré. En nombre del cielo, en nombre de Dios, por tu